

BAB V

PENUTUP

Kesimpulan

Virus Covid-19 yang muncul pertama kali di Wuhan, China menyebabkan terjadinya pandemi global. Indonesia menjadi salah satu negara yang terkonfirmasi kasus Covid-19 di Asia Tenggara. Beberapa upaya telah dilakukan oleh pemerintah Indonesia guna memutus rantai penyebaran dari virus ini. Pandemi Covid-19 memberikan banyak dampak di segala aspek kehidupan manusia salah satunya yaitu pada aspek ekonomi. Di Indonesia, pada tahun 2020 tercatat bahwa Produk Domestik Bruto (PDB) mengalami kontraksi pertumbuhan sebesar 2,07%. Sebagai mitra dagang, China menjadi *support system* bagi Indonesia dengan bantuan diplomasi kesehatan melalui proyek *Belt And Road Initiative* (BRI). Melalui diplomasi kesehatan BRI mengusung rencana program kerjasama *Health Silk Road* (HSR). Program kerjasama ini direncanakan China pada periode 2015-2017 dan diimplementasikan secara besar-besaran untuk menanggulangi pandemi Covid-19. *Health Silk Road* membantu Indonesia melalui implementasi diplomasi masker dan diplomasi vaksin. Dalam hal tersebut China mengirimkan miliaran masker, alat pelindung diri (APD) dan tim-tim ahli kesehatan serta pemberian vaksin.

Selain dalam menangani pandemi Covid-19, *Health Silk Road* juga membantu dalam pemulihan pertumbuhan ekonomi di Indonesia. Keberhasilan *Health Silk Road* yang signifikan terhadap pemulihan ekonomi Indonesia dapat dilihat dari indikator pertumbuhan ekonomi yang membaik. Dimana Badan Pusat Statistik (BPS) mencatat pertumbuhan ekonomi Indonesia mengalami peningkatan sebesar 3,70% pada 2021 dan mengalami peningkatan lebih tinggi sebesar 5,31% pada 2022. Selain itu, Vaksinasi yang dilakukan dapat meningkatkan antibodi masyarakat Indonesia yang menjadi salah satu dampak baik bagi laju pertumbuhan ekonomi di Indonesia. Karena itu masyarakat Indonesia dapat beradaptasi dan kembali beraktifitas. *Health Silk Road*

juga membantu dalam pembangunan fasilitas produksi vaksin di Indonesia yang dapat menjadi negara produsen di 29 kawasan Asia Tenggara. Hal tersebut dapat dinilai sebagai lapangan pekerjaan baru bagi masyarakat Indonesia. Tak hanya itu, keterlibatan *Health Silk Road* juga dapat meningkatkan kualitas infrastruktur kesehatan di Indonesia berkat adanya transfer pengetahuan dan teknologi dari China.

